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Заметки с ректората

О создании инновационных профильных

вузов и о другом

Очередное заседание ректората началось с очень приятного момента. Ректор вуза,

чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак поздравил с 80-летним юбилеем профессора

кафедры «Сопротивление материалов» факультета автомобильного транспорта

Вячеслава Петровича Багмутова. 

Под бурные аплодисменты юбиляру был преподнесен роскошный букет и прозвучало

большое количество самых добрых и теплых пожеланий. Также поздравили с днем рождения

и начальника учебно-методического управления техуниверситета Евгения Вячеславовича

Стегачева. После чего приступили к работе по повестке дня. Рассмотрев кадровые вопросы,

к трибуне вышел ректор ВолгГТУ В.И. Лысак. Владимир Ильич доложил о своей

командировке в Москву на минувшей неделе, где он участвовал в нескольких совещаниях,

которые проводило Министерство образования и науки России. Прежде всего, это совещание

с ректорами российских вузов, на котором глава ведомства Дмитрий Викторович Ливанов

анонсировал ближайший старт конкурса по созданию региональных опорных вузов, и форум

Минобрнауки России по информационному взаимодействию, в котором руководитель

ВолгГТУ принимал участие вместе с проректором по учебной работе Раисой Маратовной

Петруневой. О вопросах, которые рассматривались на форуме по информационному

взаимодействию, мы расскажем отдельно. Сейчас подробнее о программе формирования

региональных опорных университетов. До 2020 года за счет средств Федеральной целевой

программы развития образования будет создано 100 – 120 опорных университетов по стране,

причем уже в текущем году их будет создано 15, а в 2016 – 50. Условия создания таких

университетов: один город, регион (в случае присоединения); поддержка власти региона;

могут участвовать, кстати, негосударственные и отраслевые вузы. Не могут участвовать в

программе: вузы-участники программы «5100»; высшие учебные заведения Москвы и

Санкт-Петербурга; федеральные университеты. 

При этом должны учитываться целевые показатели вузов-победителей программы:

контингент – более 10 тысяч студентов-очников; бюджет – более 2 миллиардов рублей;

многопрофильная подготовка – более 20% укрупненных групп специальностейнаправлений;

магистратура и аспирантура – более 20% по удельному контингенту; НИОКР – более 200

тысяч рублей на одного научно-педагогического работника; НПР со степенью – более 8 на

100 студентов; публикации в Web of Science и Scopus – не менее 25 на 100 НПР. Как

неоднократно сообщалось, представители профессионального сообщества Волгоградской

области уже обсуждали создание региональных опорных вузов. Тогда на встрече в
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администрации региона, инициаторами которой стали ректоры вузов технической

направленности – ВолгГТУ и ВолгГАСУ, говорилось о том, что создание инновационных

профильных вузов позволит системе высшего образования готовить востребованных

специалистов с учетом интересов экономического развития региона. На заседании

ректората руководитель ВолгГТУ отметил, что рабочей группой, которая была создана

между техуниверситетом и архитектурно-строительным университетом, была

проделана большая работа, сейчас прорабатывается предварительная структура

объединенного вуза – прогноз хороший, есть поступательное движение вперед. Кстати,

на совещании в ВолгГТУ уже присутствовал представитель ВолгГАСУ, в свою очередь

представители нашего университета в это время находились на заседании ректората

архитектурно-строительного университета. Напомним, что в будущем, как это

предполагается в Министерстве образования и науки РФ, в стране останется только

четыре категории вузов: ведущие университеты; региональные опорные университеты;

отраслевые специализированные и, так называемые, остальные, которые будут

заниматься только прикладным бакалавриатом. 

«Мы не имеем права упустить шанс стать опорным университетом!» – подчеркнул ректор.

Президент техуниверситета, академик РАН Иван Александрович Новаков предложил

поддержать инициативу рабочей группы о подписании протокола о намерениях и вынести

вопрос создания опорного университета на заседания ученых советов, которые пройдут в

ВолгГАСУ 28-го, а у нас 30 сентября. Все члены ректората проголосовали единогласно «за».

Также были рассмотрены вопросы академической задолженности по итогам весенне-летней

экзаменационной сессии. С докладом по этому вопросу выступил начальник учебного отдела

В.Н. Стяжин. Владимир Николаевич подчеркнул, что количество задолжников в вузе

неуклонно снижается. По данным на 3 сентября, 251 студент ликвидировали академические

задолженности. Но тем не менее, еще есть над чем и с кем работать. «Этой работой надо

заниматься весь год, а не в конце сентября!» – напомнил всем ректор.

Кроме того, ответственный секретарь приемной комиссии Дмитрий Николаевич Гурулев

доложил об итогах приема на 1-й курс. Цифры пока не окончательные, но на сегодняшний

день мы можем сказать, что в 2015 году, с учетом Камышинского и Волжского филиалов, в

ВолгГТУ поступило 3 380 первокурсников. Из них 99 – иностранцы.

Проректор по учебной работе В.А. Кабанов рассказал о проведении в университете

мероприятий по противодействию коррупции. Владимир Александрович отметил, что все они

реализуются в полном объеме. Разработана и готова к реализации дополнительная

профессиональная программа повышения квалификации «Противодействие коррупции» (для

педагогических работников). Регулярно ведется мониторинг в студенческой среде,

направленный на выявление фактов коррупционной направленности. Активно ведется

наглядная агитация.

На этом заседание ректората было завершено.

Андрей Аликбаев.

Фото Ильи Скворцова.
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